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ねだんの合計をすると
2980 + 2850 + 2900 = 8730 
だから 10000円で買うことができる。

0 よしおさんは、およそのねだんとして計
算すると
3000 X 3 = 9000 
だから 10000円で買うことができる。

あなたは、たか子さんとよしおさんのどちら
の考えが好きですか、また、そのわけを書きま
しょつ。
おわかりのように、その理由づけが明確であ

ればともに正答となるわけです。
個性が生かされ、一人ひとりを大切にしてい
く教育。それは多様化された援助の手立てによ
る子とも主体の学習の保障がなされなければな
らぬことを意味するとともに、相関的には、子
どもをどう評価するかということとあわせて、
h i d d e n. l a t e n t といわれる子ど
もと教師の人間関係、教師の子どもへの対応の
隠された大きな教育力をも包括しているように
思います。

年末、年始になりますと青少年読書感想文全
国コンクールの中央審査委員として毎年多数の
読書の結晶である感想文を読ませていただきま
すが、いつものことながら、そのでき映えのす
ばらしさと、個性緊かな読みに感動させられま
す。
「子うしのハナベエ日記」 （小学校低学年課

題図書）は、命の誕生への感動、動物との心の

闊呈急屁君f』りり喜し在哀嬰＼‘房貨忍忍ま裟ふ
うちにお母さんを失くしてしまう、あまりにも
残酷すぎます。そして又ハナベエとの別れ。し
かし健ちゃんは、そのことがさだめだと思う。」
と読みましたが、山形の S さんは、モー子とい
う小牛を飼ったことと門ねながら「健一君は、
たしかに今Iヽナベエと月I れ、何かをなくしてし
まったように思いますが、健一君とハナベエの
心が通いあった日々は、何よりもすばらしい何
かを見つけたと思います。なくしたものよりも
手に入れたものの方が大きかったと健一君は言
っしこちがいありません。」と読んでいます。な
んとすばらしいことでしょっか。個性化教育に
携わり、今個性を読むことの有り難さを感じて
いる次第です。

1回セ主を読む
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（三E糸佳）
「みんなちがって みんないい」を創設の指

標として、一人ひとりの子どものよさにこだわ
りながら、個をーむ教戸はどうあるべきかを問
直し、人間の晶っ可能性の開発をめざす教育
唸犀罰翡忽厚尉粒襲含茫贔峰釦が記
録されますが、その「指導上参考となる諸事項」
の内容記入のため、標準化された検査として標
準学カテスト等が実施されます。
◇第4学年国語（総合教育センター作成）
（設問）つぎの言葉がいちはん正しく使われて
いる文を一つ選んでその番号を0でかこみな
さい。

(3) たぶん
1 妹しさ多いのを分けてもらったのでたぶん
喜んた。

2. 妹は前からほしがっていたのでたぶん喜
んだだろう。 = 

3. 妹はケーキが好きなのでたぶん食べない
だろう。

4 ．妹はたぶん本が好きなので毎日読んだ。
勿論、いちばん正しく『われている文しまとす
れは、正答は2 であり、 hは誤答として素っ気
なく処理されます。そしてこれが、新しい学力
観に立った教育に役立ち、児童一人ひとりの可
能性を積極的に評価し、豊かな自己実現に役立
てることをねらいとした指導上参考となる事項
として、記録されていくことになります。しか
し、日常の言語活動の混乱した現状社会の中で
マスメディアに追われるように生きる子どもた
ちのことば感～を絶対値いこ処理し総括に点数化していく（届との実生忍のかかわりから 3 を
0とした場合も誤答として処理されてしまう。）
出題のあり方、これこそ新しい学力観に逆行す
る出題ではないかと考えます。
さて文部省は、同時期ど、指導要領の定塁度

ゃF導上の問題点を探る←とを目的として 国
—晏しこ 5 、 6年生 1 ％を対象にして学カテスト
を実施しました。国語では「音声言語」を重視
するとあって、テープで聴いての問睦も出顆さ
れました。特に、算数では、

• 5年生の算数
（設問）書店で 3 さつの本を買おうとしていま
す。それぞれの本のねだんは、 2980円、 2850円、
2900円です。この 3 さつの本を 10000円で買うこ
とができますか。
〇 たか子さんは、次のように計算しました。
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個性化研究発表会報告

今年度も秋から冬にかけて、全国各地のオープンスクールで個性化教育研
究発表会が実施されました。その中から事務局員が参加したいくつかを報告
します。少しでも会場の熱気が会員の皆様に伝われば幸いです。

こやつ

千葉粒怜l督翔
I I 月 5 日 （金）

紅葉の秋を感じさせるのりくら公園を過ぎる
と開校3年目の新しい明るい学校がありました。
正門を入ると中庭のシンポルタワーが目に入り
ます。中庭を囲んで学年毎にスペースの校舎と
特別教室の校舎が並んで建っています。
ゆったりとした放地で「のひのびとした学校

生活を送る教育の創造」と’'個性を育てるナー
プンスクールを目指して’'全戦昌が 丸となり
取り組んでいる様子がJIJlで感じレ，れました v
学習活動のオープン化を 2 つOJ視点として研

究を進めていることが、子どもたちの学習やテ

る T·Tのほかに、地域のポランティアとの T
• T も行われています。
この日も 1 年生の生活科では「おもちゃであ

そぼう」というテーマで、オープン・スベース

の中央に放かれた約30mのレールの上を子ど
もたちを乗せたミニ機関車が何度も往復しまし
た。この迅転をしたのは、自作の隈関車を提供
してくれた地域のポランティアでした。
I.1年生では、総合学習「車いすを休験しよう」

というテーマで、 20 台ほどの車いすがスベー
スに置かれました。ここでも、車いす生活が 1
0年になるポラン子ィアの方のお話左間＜授業
が展I片lされました v ＼・舘岡•,

ィーム・ティーチングによる学習材の準1曲、支 • 

援こ畠悶'c:;言；仁忍こやス＾ーー 『
フ、も生き生きとした学習環境として終えられて 下·`

冒雷芦言芦1ディ―‘(T)し点
お母さん方が真剣に協力していました: -, .., ~. 

一番感動したのは、”みんなちが·.>て、みん·

ないい’'というタイトルでした．：この言涎こそ．

まさに一人一人をたいせつにしたいと’、 ‘)linぃ
がこめられています。

久しく心温まる研究会に参加し、允実した 1
日を過ごすことができました。 （橋本）

神奈｝l|罰昴大鵬立薗府I隣校

l 1 月 26 日（金）

国府小学校は、 2年前に全面改築でオープン
・スペースを持った校舎に生まれ変わったばか
りの学校です。今年度より、県の教育指導方法

開発研究委託校として、 T•T による学習指導
のエ夫の研究を始めました。
オープンでの T • T の研究と言っても加配の

教員はいませんので、学年、学年外の教貝によ

、一
・ー ・い. 

9ｷｷm  よ讐こ=-J

J年生活科 おもちゃであそぼう

鱈馴多郡輯町立il)劉哨

2月 4 日（金）

夜降り立った名古屋は、 3年ぶりとかの白銀
の世界でした。早朝ツルンツルンと滑りながら、
満員電車にもまれ、小高い丘を目指して約 1 2 
00名の長蛇の列がのどかな田園風景に続きま
した。

今回の卯ノ里小学校公開研での参観者は、大
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きく 3 つのタイプに分けられる感がしました。
①完全な物見遊山。こんな建物あったんだと感
動しつつ、写真撮影に余念がないタイプ。
②文献や人づてにどことなく知っていて興味津
々、僅れいっばいの検証タイプ。③毘動先の学
校に壁がなくとまどい、ついには T • T 要員に
指名され、途方にくれているタイプ。またはか
えって意気揚々として臨んでいるタイプ。
この文を読まれている方はどのタイプでしょ

うか？

「問雑解決学習」での熟心な取り組みを II会に
残しつつ、フッと「発言したほうがよいのでは」
といつもの思考バターンが頭をかすめました。
いままで何ら疑問に思わなかった学習のスタイ
ルも「子どもの側」からとらえ直す目を持つと
「わかる」という事ひとつをとっても教師の思
い込みとは相当なズレがあるように思いました。

こんな揺さぶりをかけられた 1 日でした。 （加
藤久）

社会 アメリカの話を聞く

屎諸飴勅辻罰1j洋校

2 月 8 日（火）

「自分が好き 友達が好き 町が好きな上野
の子」を合言葉に、未来に生きる子ども達のた
めの学校の在り方に大きな示唆を与えてくれた
発表会でした。

生涯学習の基礎として、学ぶことを好きにさ
せるために、 「見つける力」と「やりぬく力」

を育てることを重点にしています。そして、そ
のために、学習環境の活用・体験的活動の重視

・地岐資源の活用・協力教授の導人・支援と評
価を研究の視点としています。
当日の公開授業では、 1 年生は幼稚園の友達

となかよく遊び、 2年生は自分の成長の記録と
して、得意なことを残そうという活動を、 3 、
4年生は、自分の好きなものに挑戦するという
チャレンジ活動、課外水泳クラプを、 5年生は、

伝統工芸の模擬休験を課題選択の形で、 6年生
は、泣と測定のコース選択学習を参観しました。
どの学習も、子とも達は、真剣にかつ意欲的に

目をキラキラさせ、時問内に十分な活動をして
いました。このように主休的に学習に取り組ん

でいることから、見つける力とやりぬく力が育．

つでいることがよく理解できました。感想として、次の 2点を強く感じました。 1 

「木当の意味の児童主体とは」よく、児甑主＇
体、児菰のためになどという言葉を耳にします I
が、上野小では、それを児菰の湘い（思い）としてとらえ、子ともの視点がらの授業（学習） 1 

を創造していることがよくわかりました。今ま
で、教師の目での児童主体という考えを反省さ

せら・ました。

「個性化の研究 = 学校づくりそのもの」
当たり前のことかも知れないが、個性化の研

究は単にこの教科をという見方ではなく、学校
の教育活動すべてを、その視点で見直していく
ことが重要です。今までの教科給、教材論の狭

い見方を捨てて、教育論そのものを変え、それ
じ碁づいてすぺての而での取り紺みをしていく
ごとが正嬰であると感じました。
個性化教育そのものが子どもの幸せのため、
•一人で生きて行ける子を育てるためのものであ
るということを、改めて感じさせられた有意義
な一日でした。 （三浦）

齢）II県譴燻圃立大麗小学校

2月 l 7 日（木）

20数年ぶりの大雪のなこりをとどめる寒い
朝、 500 人を越える参加者を集め大磯小学校 1
の第 5回個性化教育研究発表会が盛会に始まり
ました。

投業公開では、期待に違わず様々な学習活動
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が展開されました。どの子も目を輝かせ学校の
すべてのスベースをフルに使って熱心に学習を

していました。 1 年生の学習では、子どもとと
もに各スベースを周り一緒に冬の遊びを楽しみ
ました。アトラクションでは、その美しい歌声
や派奏に間きほれました。

全体会の研究主任並木先生の率直な語りぶり
に共感を覚え、分科会の大破の先生方の個性化
教育への情熱には、自分も頑張らねばならない
という感を強くしました。

加藤幸次先生の講涸には、寒い体育館の中た
くさんの先生方が残り、熱心に拝聴しました。

このような充実した 1 日を提供してくださっ

た、大破小の先生方に感謝の気持ち一杯に帰路
につく楽しい 1 日でした。 （多田）

ぞ·9 、、;;;_;.L—茫2
●'<:‘'ヽ．｀

1 年生活科ふゆとあそぼう

屑務局からヤ

皆様もご承知のとおり、郵便料金が値上げに
なりました。事務局としては、会員の皆様への

情報提供などをもっと拡大していかなければな
らないと考えていた矢先のこの1直上げは、たい
へん厳しいものです。しかし、こんなことにめ
げずに頑張っていきたいと思いますので、今後
とも皆様のご協力をお願いします。

鑓8号のお佃らせ

会誌8 号は、 T·T の特集号です。 6月中に
は会員の皆様に配布すべく、松田編集部長を中
心に編集の頁っ最中です。
巻頭言は、染田屋会長です。論文は、加藤、
高浦、永地、浅沼、河合、奈須と農冨です。実
践報告は、美しが丘小（札幌）、上野小、谷中
小、八I幡小、両田小、合橋小、菅田中、束調布

中などを予定しています。こ期待ください。

こんな本はもうお嘉みですか？

く事務局への問い合わせ・連絡先＞
〒 114 束京都北区赤羽南1-16-2-504

03-3903-4780 庶務部長佐久問茂和

ティーム・ティーチングの実践

黎明書房
①ティーム・ティーチングの考え方・進め方

加藤幸次•河合剛英編著
A5判・ 244頁 2500 円

②小学校における

ティーム・ティーチングの考え方・進め方
高浦勝．苫監修

神奈川県大磯個性化教育研究会編著
A5判・ 228頁 2500 円

神奈L川県大破小学校の
_ --

教師たちを中心としたメ

ンバーによる、個性化教 ー砂穿奔‘おける．ヽ． 9

：ゞ贄；戸］：王り万竺 ［？さ達竺|
チングヘの取り組みと研
究、実践の成果。教育の b 

現状をとらえた理論や、 [ 
具体的な指導法などを詳

9 ---— 述。

③中学校における

ティーム・ティーチングの考え方・進め方
加藤幸次監修

福岡県小竹町立小竹中学校著

A5判・ 200頁 2300 円
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